

Caída de la economía más severa y lenta recuperación, anticipan (El Financiero 02/04/09)

Caída de la economía más severa y lenta recuperación, anticipan (El Financiero 02/04/09) Eduardo Jardón Jueves, 2 de abril de 2009 Segundo trimestre será el peor, con una contracción de 4.7%. Expertos prevén un PIB de -3.3% para todo 2009. Se perderán hasta 455 mil empleos durante el año. La caída en la actividad económica en México será más severa de lo que se anticipó y su recuperación ocurrirá de manera más lenta, de acuerdo con la encuesta mensual sobre expectativas del Banco de México. Según los resultados del sondeo, lo peor de la recesión que atraviesa el país se registrará en el presente trimestre, con una caída anual de 4.7 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB), luego de una baja de 4.2 en los primeros tres meses del año. Para todo 2009 se prevé una contracción en la economía de 3.3 por ciento, la cual ocasionará una disminución de 455 mil empleos en el sector formal. La estimación anterior fue de una disminución de 1.9 por ciento en el PIB y una pérdida de 325 mil empleos. La proyección del PIB para 2010 fue ajustada a la baja de 2.0 a 1.62 por ciento. La debilidad de la economía mundial y la incertidumbre sobre la situación del sistema financiero internacional son los principales factores que podrían limitar la marcha de la actividad económica en el país, según los resultados del estudio. Como tercer factor de preocupación resultó la incertidumbre sobre la situación económica interna, y es un rubro que no figuraba de manera importante entre los riesgos mencionados por los analistas. La falta de cambios estructurales y los problemas de inseguridad pública son otros de los factores de riesgo para la marcha de la economía. Este último registró el mayor número de menciones en los últimos seis meses. En su reporte, el Banco de México indicó que los resultados de la encuesta son congruentes con la percepción de que el choque externo que ha venido enfrentando la economía se acentuó, al tiempo que su propagación al mercado doméstico se intensificó y generalizó de manera más rápida y profunda a lo estimado. "En consecuencia, las expectativas acerca de la magnitud de la caída que pudiera presentar la economía mexicana en 2009 se ha ido revisando al paso del tiempo, sugiriéndose en cada nueva encuesta un escenario más pesimista al respecto", mencionó. Prevalece pesimismo El índice de confianza de los analistas del sector privado presentó una ligera recuperación en el mes, al pasar de 37 a 44 puntos; sin embargo, predomina el pesimismo sobre el futuro de la economía y del entorno para los negocios en el corto plazo. Sólo 10 por ciento de los consultados prevé que la evolución económica del país mejorará en los próximos seis meses, y otro 13 por ciento estima que el clima de negocios para las actividades productivas estará en una mejor situación. La totalidad de los analistas espera que el desempleo siga en aumento en los siguientes meses.